



Expertos nacionales e internacionales se reúnen virtualmente para analizar la protección social en República Dominicana

Descripción

Santo Domingo, 28 de enero de 2021.- Más de 60 participantes, entre ellos expertos nacionales e internacionales participaron este 28 de enero en el primer **Foro Virtual Internacional sobre Protección Social y su Institucionalidad** con el fin de intercambiar las experiencias internacionales más relevantes para el proceso de reforma institucional que lleva a cabo el Gobierno dominicano en términos de inversión social.

El objetivo general del evento fue abrir un espacio de reflexión y debate entre actores estratégicos sobre los desafíos y las experiencias de otros países de América Latina reflexionando del mismo modo acerca de las prioridades del Gobierno de República Dominicana en materia de seguridad social, protección social e institucionalidad.

Tony Peña, coordinador del Gabinete de Política Social de la República Dominicana tuvo a su cargo las palabras de bienvenida, acompañado de los representantes en el país del Banco Mundial, de las Naciones Unidas y la Unión Europea, quienes confirmaron su apoyo para completar este ejercicio liderado por la Presidencia de la República Dominicana.

El coordinador agradeció la participación de ministros, directores y representantes de las entidades del gobierno dominicano, así como la presencia de panelistas y especialistas nacionales y regionales en materia de innovación e institucionalidad social.

“Si bien es cierto que hemos tenido importantes avances en el rol protector de la población más empobrecida y vulnerable del país, también debemos reconocer que nos encontramos con retos importantes para contar con un sistema robusto, que ejecute políticas públicas integrales, que se adapte a los cambios socioeconómicos, y que enfrente crisis sanitarias y desastres, a fin de proteger mejor a las familias más vulnerables, aumentar su resiliencia y seguir estrechando el umbral de la pobreza en nuestra nación”, señaló Peña.

Por su parte, Alexandria Valerio, representante Residente del Banco Mundial, al agradecer nuevamente a los participantes, destacó que “este año 2021 será un momento histórico y de transición

para el sector de protección social, en el marco de los grandes desafíos que ha dejado la pandemia en salud, economía y en lo social; exigiendo la toma de decisiones oportunas para garantizar la efectividad y sostenibilidad de los resultados. Seguir contando con programas de apoyo a los hogares más vulnerables será clave para contrarrestar los efectos económicos y sociales de la pandemia en el país”, enfatizó.

Por otro lado, Mauricio Ramírez, coordinador Residente del Sistema de Desarrollo de las Naciones Unidas, reconoció los importantes avances y resultados logrados por el país en los últimos 17 años en políticas de protección social y destacó que en el contexto político, institucional, económico y social por el que atraviesa el país se hace necesaria una reflexión de los desafíos para una protección social más efectiva. “La pandemia nos está demostrando la urgencia de establecer sistemas de protección social universales, modernos, con capacidad técnica y digital que permitan ofrecer servicios de calidad y cerrar las brechas económicas y sociales que han llevado a los niveles de pobreza, desigualdad e informalidad que caracterizan nuestra región y a la República Dominicana”, agregó.

El Embajador de la Unión Europea en el país, Gianluca Grippa se refirió al impacto que ha tenido la pandemia en países donde los sistemas de protección social son más débiles, destacando el aumento de la pobreza y una recuperación más lenta y ardua. “Esto plantea a los gobiernos el desafío de iniciar procesos que hagan crecer los sistemas de protección social con universalismo, integralidad y robustez mediante una institucionalidad estable y segura. El gasto social, más allá de aliviar y proteger ante las situaciones de necesidad, también debe reforzar las capacidades actuales y futuras de la población”, apuntó.

El evento contó con la participación de destacadas personalidades como Francesco Chiodi, coordinador de protección social de EuroSocial+, programa de la Unión Europea, Inka Mattila, representante residente del PNUD, además de los expertos del Banco Mundial, PNUD, CEPAL, y del gobierno dominicano. En el evento se presentaron las reformas de institucionalidad social de Perú, Ecuador y Honduras.

Cabe destacar que esta primera reunión de expertos se realiza en el marco de la creación de una Comisión Presidencial en República Dominicana para la revisión y reestructuración de las políticas y programas destinados a las distintas áreas de intervención que abarca la protección social, y que cree un organismo que las aglutine y que dirija una planificación, organización, y administración eficiente y racional.

En el país, la protección social se coordina mediante el Gabinete de Coordinación de Políticas Sociales, el cual como entidad coordinadora de esta Comisión Presidencial, ha aunado esfuerzos junto al Banco Mundial, el PNUD y la Unión Europea para promover la agenda innovadora de protección social que el país pretende desarrollar en esta gestión.

Fecha de creación

2021/01/28